

provechar las brillantes oportunidades que le ofrecen, ya, un enamorado que quiere entablar amoroso coloquio con su pretendida; ya, un cincuentón, soltero por añadidura que busca en esos hermosos torneos, quien le haga la vida más llevadera y risueña. Bien. Eso es entender y contrarrestar las decepciones mundanas. En ratos así, se olvida uno de todo y se eleva á las regiones de lo ideal.

El 12 de octubre, aniversario glorioso para nosotros que fuimos sacados de la nada por el inmortal Colón, se celebrará con un buen baile que darán distinguidos caballeros de nuestra sociedad (poños). Desde ahora se hacen preparativos, y todos piensan y sueñan ya, con los probables delirios de esa agradable noche.

Nosotros para colaborar en algo, ofrecemos una crónica que dedicaremos á la más guapa de la fiesta.

EL CORRESPONSAL.

Octubre 5 de 1898.

De Heredia

I.—HUMO.

Eso parece que fue toda aquella brillantez de patriotismo, todo aquel lujo de abnegación, todo aquel derroche de desprendimiento y denuedo, con que el año pasado, oíase bien, el año pasado no más hizo su campaña electoral la provincia que entonces recibió innumerables demostraciones de admiración, de la que todos decían que iba á la vanguardia en la lucha del honor y de la que principalmente esperaba el país entero la redención de la dignidad nacional.

Sí, humo parece que fue la gloria herediana estrellada ante el débil obstáculo de... de una honradez rayana en candoridad.

Y lo decimos así porque parece que todos aquellos próceres de la Democracia, aquellos centinelas que dieron el primer ¡Alerta! á los primeros albores de la Reimposición pasaron á otro escenario después de haber desempeñado un papel que cambiaba entre los caracteres de Tenorio y de Cándido de la Gomorra, de jocosos ó vivarax y de inocentón de calibre mayor; parece que fue un grupo de gladiadores que después de haber divertido en cruento espectáculo al César, se ha echado á dormir en las frías camillas del olvido y la indiferencia. ¡Glorias heredianas, qué triste es vuestro lenguaje—humano—qué fúnebres vuestros vestidos—humo que se desvanece!

¿En donde están esos tribunos, viejos y jóvenes, que con su valiente palabra despertaron al pueblo que dormía, que con su fogosa y patriótica expresión en-

carnaron la idea republicana en ese mismo pueblo siempre dispuesto á lo bueno, siempre patriota? En sus haciendas, despachos, en sus himeneos, en su dulce herotismo? ¡No! La dignidad herediana volverá á ocupar su lugar. Ya parecía en el periodismo que Heredia no figuraba en el mapa costarricense pero ¡no! aquellos próceres, aquellos gladiadores, aquellos tribunos confirmarán su patriotismo, su abnegación, su desprendimiento asomando de nuevo y para no fatigarse más en la lucha necesaria por la vida libre si quiera sea empapando sus plumas en el valor cívico y en la lealtad política para imponer de ellos al pueblo que ya se aletarga.

Sí, desde hoy puede contar *La Nueva Prensa*, que es sin duda, el periódico más simpático, con nuestro pobre concurso. Heredia no podrá desmentir su carácter independiente y amigo de la verdad.

EL CORRESPONSAL.

Octubre 4 de 1898.

NOTAS Y NOTICIAS

No creemos,

bajo ningún concepto que un litigio contra el Municipio, por la Empresa del Mercado, diera resultado en favor de ésta, que como hemos dicho, desde los cimientos fue incorrecta.

Dice La Ley

que gran número de vecinos de la Soledad se presentarán á la Municipalidad haciéndole ver los inconvenientes de establecer dos galerones del nuevo Mercado en la plazoleta escogida.

Para que ese GRAN número de vecinos pudiesen hacer ver lo que pretenden, necesitan olvidar ó fingir que olvidan el gran número de circunstancias especiales á que obedece el acertadísimo acuerdo municipal.

No es grande el número de los firmantes, pero eso sería lo de menos si adujesen un sólo argumento de peso. Hemos visto el escrito, es un *Pambor*. Es claro! si el Municipio tuviese cómo, nosotros también opinaríamos por la compra de los terrenos que allí se designan, item más cuando de ello derivaríamos provecho material, *pero no hay joles!* y lo que alguno pretende es enredar la pita y que pasen estos meses en dimes y diretes y venga otro Municipio de la devoción de la Empresa del Mercado. Y perdonen los firmantes de buena fe, que con ellos no reza lo anterior; pero es menester que se fijen en lo que se hace.

Hemos recibido

atenta carta de don Virgilio Montero de San Vicente, llamando nuestra atención acerca del calificativo dado á él por los informes de la gacetilla relativa á la

escuela de San Vicente. La explicación del señor Montero párecenos franca y leal.

Nosotros no le discernimos el dictado de "despechado"; pero si esto le complace, declaramos, en vista de su carta, que no merece ese calificativo. Nos perdonará el señor Montero no publicar por entero su carta para evitar polémicas estériles.

GACETILLA

SANTORAL.

OCTUBRE, 31 DÍAS.

1898.

Sábado 8.—Santa Reparada, virgen y mr., el anciano Simeón, que recibió en sus brazos al Niño Nuestro Señor, santa Benita, vg. y mr. y santa Pelagia, penitente.

El correo de las brujas diónos la noticia de que antes de ayer se embarcó el General Quirós con rumbo á la América y que el 26 ó 27 del actual estará entre nosotros. Nos alegramos si llega bien!

Nuestro amigo don Domingo Mora ha tenido la pena de ver morir dos de sus hijitos. Damos el más sentido pésame á él y á su apreciable esposa, deseando que el cielo les dé conformidad. "Dejad á los niños que vengan á mí", dijo Jesús, y ellos obedecen.

Las lámparas eléctricas de la calle de la Sabana, estuvieron anoche apagadas.

Otra vez se susurra que se va á rebajar los sueldos de los empleados públicos. ¡Suprimase mejor el servicio sin luz, no se les pague sueldo á los músicos de oído, esos que reciben el sueldo con las manos para atrás, como dicen se hacía antes, los cuales no le son necesarios á los gobiernos constituidos legal y popularmente. El gobernante elegido por el pueblo no necesita del misterio para sostenerse, no debe temer revoluciones.

Buena sería que la policía se cerciorara de la pobreza de ciertos mendigos. En estos días tuvimos oportunidad de ver mendigando á un viejito que tiene 30 ó 40 mil pesos de capital.

En varias oficinas públicas existen carteles con la prohibición de buscar en ellas á los empleados, para asuntos ajenos al servicio.

Perfectamente!

Pero creemos que, en obsequio de todos, es útil y prudente publicar esas prohibiciones por el diario oficial: así todo mundo sabrá que durante las horas de oficina un empleado está fuera de tiro de acreedores ú otros similares, porque uno que desconoce la leyenda del cartelito, cuando más elocuente está con el papelito factura en la mano, con un gesto se le enseña el cartel y... tableau! Esto es tristísimo para los cobradores y otras sabandijas que al

fin y á la postre merecen alguna atención:

Hemos oído decir que en Tres Ríos no tienen médico del pueblo: ahora en tiempo de epidemia se hace muy necesario.

¿Y San Mateo?

Se nombró Agente Principal de Policía de la ciudad de Limón al señor don Jacinto Mora G. en reemplazo de don Manuel S. Esquivel.

¿Quiere usted estar seguro de ganar sus negocios judiciales? Diríjase á la oficina situada en la Avenida 8ª O., n.º 264. Allí ofrece esmero, prontitud y precios módicos por la dirección de los asuntos que se le encomiendan RAMÓN ROMÁN ROJAS Procurador.

Sociedad Americana de Bellas Artes.

El estudio de ANTONIO DECHAMP se trasladó á la casa del señor Antonio Martínez M., en la calle 16, Norte, entre las avenidas 4 y 5, Oeste, por causa de engrandecimiento del local.

Se invita á los aficionados al arte á visitar la galería de cuadros. Vendemos cuadros de artistas modernos y compramos cuadros antiguos.

Hacemos retratos de todas clases y tamaños á precios sin competencia.

Dechamp y C^o

AVISOS

GLOBOS.

Se fabrican de papel, de todos tamaños y diferentes figuras, con su para-caídas, todo al gusto del comprador. Desde \$1 en adelante.

P. Acosta & Cia.

Apartado n.º 89.—San José.

SE VENDE UN ARMÓNIO de buena marca, al contado ó á plazo. Atenas. Ramón Araya H^o

NOVEDAD.

Taller de Carpintería.

A mis amigos y al público ofrezco mi taller en el cual ejecutaré con puntualidad y esmero to-

AVISOS NUEVOS.

EN SAN CARLOS.

Se venden á un precio sumamente bajo pero al contado, 110 manzanas de terreno inculto en uno de los puntos más á propósito para cualquier plantación. En esta oficina se informará.

ALMACÉN DE

S. FERNÁNDEZ Y Co.

- Surtido completo de abarrotes -

acaba de recibir

MANTECA, ARROZ Y CAFÍN.

☞ Sólo licores finos se sirven en nuestra cantina. ☜

Ocasión calva

SE VENDE

un lote de terreno cerca de la Estación al Pacífico (que ya es un hecho) mide 26 metros 81 centímetros de ancho por 68 metros 40 centímetros de fondo, más ó menos. Para precio y condiciones entenderse con

JOAQUÍN ZÚNIGA.

da clase de trabajos, hasta el más fino y delicado.

Allí tengo depósito de las célebres maderas de San Mateo. El famoso cedro amargo de jaspe, ejes de guayacan.

Este taller está situado frente á la casa de habitación de don Joaquín Aguilar. Contiguo al Padre Jiménez.

Moiés Castro B.

Pagaré perdido por \$ 240

No tiene valor ninguno el que se me perdió el sábado entre 9½ y 10 a. m. Aviso para que no lo descuenta persona alguna en perjuicio suyo y de mi deudor.

ADOLFA V. DE BADILLA.

Potrero magnífico de tres manzanas tres cuartos, situado en Cinco Esquinas da en arrendamiento por treinta pesos mensuales Carlos Alvarado G.

LAS DOS ANTILLAS.

V. Pérez. Fábrica de chocolate. Materias primas nacionales.

SE DESEA COMPRAR

lentes y accesorios de panorama. Aquí informaremos.

NOVELAS DE ALQUILER.

en el Taller de Encuadernación.—Plaza de la Artillería.—Por 75 centavos se puede leer todo el mes.

V. SEGOND

ofrécese para enseñar francés. Diríjase casa de F. Laporte.

Solidez,

Baratura,

Elegancia.

Calzado de Emilio Artavia.

25 varas al N. E. del Mercado. Frente á la casa Atmella.

VENDO una finca en Naranjo, 250 manzanas, todo ó en partes. Pago á quien me noticie de una yegua pequeña, colorada, careta, marcada en una paleta con un número dos, tiene un potrero careto.—Procopio Pereira, Cuesta de Moras.

G A N G A

Se vende un negocio que produce más del 75 % anual. —Pormenores en esta oficina—